

# Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

4. November 2020

**Beginn** 18:06  
**Ende** 21:46  
**Anwesende** Annika W., Camilla, Carsten, Christian, Christopher, Daniel, Dennis, Esther, Gonne, Jo/Franzi, Joscha, Justus, Kate, Lara, Leo, Maik, Manu, Marc, Max, Noah, Peter, Sara, Simon, Tim, Tobi, Tom  
**Redeleitung** Marc  
**Protokoll** Simon, Gonne  
**Newsletter** Justus

## Termine

November	6.	9:50	<b>FBR Zoom</b>
	11.	noch keine Uhrzeit	<b>Umfrage mit der HDA planen</b>
	17.	18:00	<b>Feedback-Plenum</b>
	25	13:00–18:00	<b>Tag der Lehre</b>
	27.–28.		<b>FreWe</b>

## Arbeitsaufträge

**Kleiderstange** (Carl;  $n/\infty$  für ein  $n \in \mathbb{N}$  hinreichend groß)

**BK-Zettel** (Marc und Carsten;  $m/\infty$  für ein  $m \ll n$ )

**HowTo FS-Raum** (Marc, Justus, Jonas; Nach Corona)

**Öffnungszeiten** (Justus; Nach Corona)

**Adventskalenderpläne dokumentieren** (Daniel, Dennis, Kate; 8/1)

**SoFa** (Marc; 9/2) Marc schreibt bald eine Mail. Ganz bestimmt.

## TOP 1: Adventskalender

Wir hatten mal überlegt, wie man den Mathebau-Adventskalender digitalisieren kann. Die Idee war, die offenen Mathebau-Türen durch entsprechende digitale Formate zu ersetzen.

Wir diskutieren darüber, wie sich die klassischen Türrätsel in das Konzept integrieren lassen. Damit die Diskussion nicht ausufert, verschieben wir sie in einen Unterausschuss. Nika, Lara und das Adventskalenderkomitee kümmern sich darum.

## TOP 2: SoFa

Marc sucht demnächst<sup>TM</sup> für einen passenden Termin einen Ort, da es scheinbar keinen kanonischen Termin gibt.

## TOP 3: Geschlossene Arbeitsräume

Es gab Beschwerden, dass wir die geschlossenen Arbeitsräume im dritten Stock des Alten Hauptgebäudes nicht benutzen. Falls ihr mal einen geschlossenen Arbeitsraum mal benutzt habt oder nach Corona wieder benutzen wollt, meldet euch bei [arbeitsplatz@mathebau.de](mailto:arbeitsplatz@mathebau.de) per E-Mail. Das Interesse wird auf der Mailingliste [mathe@mathematik.tu-darmstadt.de](mailto:mathe@mathematik.tu-darmstadt.de) nochmal erfragt.

## TOP 4: Prüfungstermine

Herr Roch ist unglücklich darüber, dass er erst so spät Feedback von uns bezüglich der Klausurtermine Ana/LA bekommen hat und will das nicht mehr ändern. Außerdem hätte er gerne eine Einschätzung von uns, welche Abstände zwischen Klausuren wir eigentlich für sinnvoll halten. Um sowas sollten wir uns mal kümmern :) Aufgrund der OWO konnten wir leider nicht früher reagieren, aber der Hinweis war auch schon mindestens in den letzten beiden Semestern vorhanden. Im Pflichtbereich wäre ein Abstand von ca. einer Woche wünschenswert. Vor allem sollten Ana und LA diesen Abstand haben. Im Wahlpflichtbereich sind ca. 3 bis 4 Tage ausreichend – im Notfall auch weniger.

Simon schreibt irgendwann<sup>TM</sup> (vor morgen) eine E-Mail.

## TOP 5: Krisenstäbchen

Justus sucht eine etwas ständigere studentische Vertretung im Krisenstäbchen für die Monate November und Dezember. Dennis meldet sich.

Die Planbarkeit des eigenen Stundenplans wurde dieses Semester dadurch erschwert, dass einige Veranstaltungen digital weniger feste Termine beanspruchen als auf TUCaN angegeben. Nächstes Semester soll das besser klappen.

Justus hat nach Statistiken zur Aktivität der Studierenden während Corona gefragt. Cornelia hat aktuell keine Zeit dafür.

Ein zweites Donutfrühstück Anfang des zweiten Semesters wäre laut Prof. Wedhorn grundsätzlich cool. Dann überwindet man die Barriere zwischen Profs und Studierenden besser.

Die Situation für Präsenzveranstaltungen ändert sich frühestens in zwei Wochen.

Die Sprachtests und die Anmeldung für Sprachkurse fanden vor der OWO statt. Das möchten wir den Ersties in Zukunft (besser) kommunizieren.

Der Studiendekan sollte Kontakte von der OWO-Orga haben (insbesondere Handy-Nummern).

## **TOP 6: FBR-Vortreffen**

Gestern haben wir uns mit dem neuen Dekan Karsten Große-Brauckmann getroffen.

Frau Krüger wird zur Lehramtsbeauftragten benannt werden.

Beim Zentrum für Lehrerbildung gibt es externe Lehrkräfte, welche hier Seminare halten. An der gesamten Uni gibt es dafür 6,5 Stellen, wovon der Fachbereich Mathematik bisher zwei hatte. Da die anderen Fachbereiche das bemerkt haben, wurde sich dazu jetzt gestritten.

Die Fachbereichsevaluation steht an. Bis nächsten Sommer muss der Fachbereich einen Bericht vorlegen, wie er sich entwickeln will. Dabei kann die Struktur der Studiengänge geändert werden.

## **TOP 7: Englisch auf Sitzungen**

Von einem Erstie gab es die Anfrage, ob Sitzungen auch auf Englisch stattfinden.

Sitzungen der Fachschaft – in diesem Fall vor allem der aktive Teil des großen Ganzen – sind aktuell nur auf deutsch. Dadurch schließen wir aktuell Menschen aus, welche kaum Deutsch sprechen.

Der offensichtliche Einwand ist, dass Menschen existieren, die sich mit Englisch nicht ausreichend sicher fühlen.

Kompromissvorschläge sind:

- Protokoll auf Englisch machen.
- Nur manche Programmpunkte auf Englisch machen.
- Die Redeleitung / jemand macht Simultanübersetzung.

Wir probieren ab nächster Woche aus, einige Programmpunkte auf Englisch zu machen. Dabei sollte die Redeleitung darauf achten, alle einzubeziehen und Kommunikationsbarrieren zu überwinden.

## TOP 8: Neubau-Beschluss

Im FBR soll ein Dokument verabschiedet werden, dass unsere Wünsche an die Innenaufteilung und Einrichtung des Mathebbaus zusammenfasst. Wir sammeln Anmerkungen, die wir zum aktuellen Entwurf haben.

## TOP 9: hobit 2021

Christopher hat mal angefragt, wie es gerade mit den Hochschul- und Berufsorientierungstagen, kurz hobit, für das Jahr 2021 aussieht. Wie nicht anders zu erwarten, werden sie „definitiv nicht im Gedränge des Darmstadtium stattfinden“. Aktueller Planungsstand wäre, das Tool vom TUDay wiederzuverwenden und ggf. Inhalte, die bereits vorhanden sind, zu recyceln. Wenn jemand Lust hat, den kreativen Prozess der Ideenentwicklung beizuwohnen (und unter Umständen sogar Ideen beizutragen ;)), kann man sich gerne bei Christopher unter [christopher@mathebau.de](mailto:christopher@mathebau.de) melden. Da wir nicht von der TUDay-Plattform überzeugt sind, reden wir nächste Woche nochmal darüber.

## TOP 10: Kommissionen und Ausschüsse

Wir besetzen die studentischen Gremienpositionen am Fachbereich.

Gremium		Vertretung
Haushaltsausschuss	(1+1)	Daniel, (Marc)
Prüfungskommission BSc, MSc	(1+1)	Daniel, (Carsten)
Prüfungskommission LaG	(1+1)	Marc, (Pia)
Perspektivkommission	(2+1)	Kate, Max, (Simon)
Frauenfördermittelkommission	(1+1)	Peter, (Camilla)
Evaluierungskommission	(1+1)	Tom, (Simon)
Studienausschuss	(3+2)	Annika W., Dennis, Kate, (Marc, Daniel)
Forschungsausschuss	(1+1)	Simon, (Tom)
QSL-Kommission	(4+2)	Annika W., Franziska L., Marc, Joscha, (Christopher, Kate)
Promotionsausschuss	(1+1)	Carsten, (Simon)
Bibliothekskommission	(2+1)	Franziska L., Marc, (Justus)